





Si le molestas, de ahora en adelante la emplearé menos. Después de intervenir en el debate los señores Maura, García Aliz, Nogués, Silveira y Suárez Inclán, se acuerda que se discuta, sin sentir precedente, el voto particular del Sr. Nogués en forma de enmienda.

El Sr. Nogués la apoya en un breve discurso. El Sr. Silveira: Protesta del acuerdo. El Sr. Nogués: Es natural. S. S. protesta de todo! Sigue su discurso enmendado á que los diputados no sean juzgados por los tribunales militares.

El Sr. Amat, de la comisión, le contesta. Se suspende este debate. Presupuesto de Estado El Sr. Maura (D. Gabriel) termina su discurso, entendiendo que por el momento no se pueden crear más consulados.

El Sr. Vicoenti rectifica. TRIBUNALES Robo al Sr. Osma No por la importancia que tiene el hecho —uno de tantos robos más ó menos audaces—, sino por la intervención activa del ministro de Hacienda en la causa, ya dirigiendo activamente las investigaciones policíacas con perspicacia y habilidad que pueden envidiar los del oficio, ya declarando como testigo, ha sido la atracción judicial de ayer y hoy la vista de la causa seguida por el robo llevado á efecto dos años ha en el hotel del Sr. Osma.

El hecho, como antes digo, carece de relieve. Unos individuos, ignórase cuántos, que violentando cerraduras, saltando cristales y dejando marcadas las huellas de su paso con la sangre... de dos magníficos terranovas, penetran una noche en casa del Sr. Osma mientras éste hallábase en París, y llevábanse cubiertos y candelabros de plata, tapices y objetos de arte de los que el señor Osma, aficionado á las antigüedades, tiene una rica colección.

Y aquí entra lo interesante. La policía hártase de dar palos de ciego en busca de los ladrones. El Sr. Osma regresa de París pasado algún tiempo y confiándose con pena de la ineficacia de las pesquisas policíacas, y como tiene gran cariño á los objetos robados, decide dirigir por sí las investigaciones. El plan que discurrió el Sr. Osma dió excelentes resultados.

Con ayuda del inspector Caro y de los agentes Mariño y Ordóñez «cuen en cronología» un tapiz semejante á uno de los robados; lo entregó al agente Ordóñez; diósele éste á una corveille de ladrones y policíacos; la confidente lo endosó á su vez á un profesional del afano, Segundo Níeva, quien después de varias conferencias con la esposa, celebradas junto á las tapias del Retiro bajo la vigilante mirada de la policía, condujo el tapiz á una casa de la calle del Sordo, donde fueron encontrados, no sólo varios de los objetos robados—sanos y salvos los unos, confundidos los otros en pesado lingote de plata—sino que también se encontró inesperadamente á uno de los ladrones, Asensio Gutiérrez.

Lo demás fué coser y cantar. Un tapiz, en el que estaba representado un porro del Sr. Osma, hallóse en la habitación de un empleado en las Caballerías Reales, á donde Gecilia Aguilado, pariente ó cosa así de un anticuario en apariencia y en realidad perista, había llevado para contario á los escrutadores ojos de la policía y de su jefe circunstancial el señor Osma.

Como autores del robo, sentáronse en el banquillo de la Sección 3.ª Asensio Gutiérrez y Segú de Níeva, y como enmendadores, Cecilia Aguilado. Los tres, como un solo hombre ó una sola mujer, negaron su participación en el hecho. El inspector Caro acusólos concretamente y otros testigos aportaron datos que los jurados tendrán ó no en cuenta.

Ministro declarando Pero la más importante de todas las declaraciones, ha sido la del Sr. Osma. Aquí donde todos, altos y bajos, rehuyen auxiliar á la justicia, es digna de aplauso la conducta del consejero de la Corona que, renunciando al derecho que la ley le concede para exonerarse, ha acudido hoy al judicial llamamiento.

Hora y media larga ha durado la declaración del Sr. Osma, diplomático de profesión, según manifestó al presidente cuando le hizo las preguntas de rubricas.

interpuesto por D. Amós Salvador contra la real orden de Hacienda que denegó á los ministros el derecho á cesantía.

El Sr. Nogués. La navegación interinsular en Canarias Santa Cruz de Tenerife 13.—Ha causado gran alarma en estas islas la real orden de Hacienda prohibiendo la navegación interinsular á los buques de bandera extranjera, porque irroga graves perjuicios á los numerosos cultivadores de plátanos y tomates, que perderán sus frutos por falta de medios de transporte.

La real orden aludida se considera contraria á la legislación de Aduanas aplicable á Canarias. Se están haciendo activas gestiones para conseguir una prórroga, que evite la pérdida de los frutos que se hallan depositados en las playas del archipiélago en expectación de embarque.—Fabra.

SUCESOS Incendio Esta mañana se inició un incendio en la calle de Moratín, núm. 55, carpintería, siendo sofocado al poco tiempo gracias al pronto auxilio del cuerpo de bomberos, que localizó el incendio sin grandes pérdidas que lamentar.

Riña Anoche riñeron en la calle de Eloy González dos panaderos, llamados Miguel Leirado Hermido y José Gómez Pérez, resultando éste con una herida en la cabeza y otra en la mano izquierda, que le infligió su contrario con una navaja.

El herido fué auxiliado en la Casa de Socorro de Chamberí, pasando después al hospital de la Princesa, quedando detenido el agresor. Los automóviles En la Casa de Socorro del Puente de Segovia ha sido curado el obrero de la villa Simón Peña, á quien el automóvil de los marqueses de Argüelles atropelló ayer en la Carretera de Extremadura, produciendo algunas lesiones en la cabeza.

Robos Ayer se cometió un robo en la calle de Medelín, núm. 1, principal, llevándose los ladrones, que no fueron habidos, varias prendas de ropa y 100 pesetas en metálico. Manuel González Aguirre fué detenido esta mañana al salir de la casa núm. 22, de la calle Malasana, en cuya portería había cometido un robo consistente en varias prendas de ropa.

Los maridos que pegan Después de una violenta disputa que sobrevinieron en su domicilio, calle de las Carolinas, núm. 5, los conyugues Bernardo Pascual y Francisca Navarro, no encontró el cariñoso marido otro razonamiento para convencer á su amante costilla, que descargó sobre ella dos ó tres puñetazos, tomándose luego un batón con el que la produjo, sin querer, una laceración de cinco centímetros de extensión en la región occipital.

El cariñoso marido pasó á disposición del Juzgado de guardia. LOS TRANVIAS Un hombre gravemente herido Esta mañana ocurrió en la Puerta de Moros un desagradable accidente, del que ha resultado un hombre con heridas de gravedad.

Eduardo Fernández iba guiando un carro de su propiedad, y al atravesar la vía del tranvía de la Compañía Eléctrica Madrileña de Tracción, fué alcanzado por uno de los vehículos, sobreviniendo el choque. Vió Eduardo el peligro y quiso arrojarse del carro, pero no tuvo tiempo de realizar sus propósitos, cayendo delante del juego delantero del tranvía, resultando con heridas graves en el cuerpo y cabeza y conmoción cerebral.

Fuó trasladado á la Casa de Socorro del distrito, pasando después al hospital Provincial. El conductor del tranvía fué detenido. Sanción de leyes La Mesa del Senado ha sometido esta mañana á la sesión de S. M. el Rey las siguientes leyes:

—Aprobando las cuentas generales del Estado correspondientes á los años 1900, 1901 y 1902. —Concediendo varios suplementos de crédito, importantes 757,948 pesetas, al presupuesto vigente del ministerio de Marina.

—Autorizando el establecimiento de doble vía entre las estaciones de Santa Ageda é Iraurgui. —Idem al Gobierno para otorgar una escritura de transacción con los herederos de doña Juana Nicolasa de Arceche. En el Círculo de San Luis Conferencia de D. Valentín Gómez En el Círculo de San Luis se han inaugurado esta tarde las conferencias del presente curso.

Estaba la de hoy á cargo del Sr. Gómez (D. Valentín), que disertó eloquentemente sobre el tema «Murillo y la Concepción». Señaló en primer lugar los diferentes sistemas que, cual el paganismo y el materialismo, han disputado á la religión cristiana el dominio de los espíritus, para concluir en que siempre en todos los países y en todos los tiempos el sentimiento de lo sobrenatural ha dominado en el hombre.

Entrando luego en la materia objeto de su conferencia, describió las comovedoras ceremonias de la promulgación del dogma de la Inmaculada Concepción y sus antecedentes, haciendo notar cómo mucho antes de su aparición era creencia universal en los pueblos cristianos. Examinó luego la influencia que como inspirador del arte ha tenido el culto á la Virgen, citando grandes artistas que dejaron inmortalizado su nombre en obras que serán siempre maestras. Y en este punto, sobre todo, señaló al gran Bartolomé Esteban Murillo, el pintor de la Concepción, el cual ha sido con razón llamado el pintor de lo celestial, y alguna de cuyas obras, como la que está en el Museo del Louvre, ha llegado á valer más de seiscientos mil francos.

La tarde, recibido á las doce de la mañana el día 13.—S. M. el rey de Portugal ha visitado esta tarde en el Paseo al Sr. Loubet. La entrevista, que fué muy cordial, duró un cuarto de hora, yendo después D. Carlos á saludar á Mme. Loubet. A las 4.30 el presidente de la República y Mme. Loubet han estado en el hotel donde se hospedaban los soberanos portugueses á visitar á D. Carlos y doña Amelia.—Fabra

LA GUERRA Ataque rechazado San Petersburgo 13 (recibido el 13).—El correspondiente del periódico Rousse telegrafa anunciando que, durante la noche del 8 al 9 de los corrientes, los japoneses atacaron súbitamente el centro del ejército ruso al Este del ferrocarril.

Los rusos, con el apoyo de los reflectores eléctricos, abrieron un terrible y certero fuego, que obligó á los japoneses á retroceder, teniendo que registrar numerosas pérdidas. Rumor desmentido París 13 (recibido el 13).—El Estado Mayor ruso desmiente el rumor acogido por los periódicos ingleses y moscovitas anunciando que los japoneses habían iniciado la ofensiva en la Manchuria.

El sitio de Port Arthur Tokio 13 (depositedo el 12 á las 5.35 de la tarde, recibido el 13 á las 4.15 de la tarde).—El comandante del ejército sitiador en Port Arthur comunica que cuatro acorazados, dos cruceros y un buque portatorpederos están fuera de combate. Continúa el bombardeo contra la ciudad, causando grandes destrozos.

La escuadra del Báltico Lisboa 13.—Según noticias de Mossamedes (África portuguesa), han fundeado en dicho puerto 21 buques rusos pertenecientes á la escuadra del Báltico. Seguirán con rumbo á Oriente.—Fabra. Subasta de títulos En el salón de Juntas del Banco de España se ha celebrado hoy la subasta anunciada para engañar de la cartera de dicho establecimiento, 12.800.000 pesetas nominales de Denda Interior al 4 por 100, en títulos de la serie F, 6 sea de 50.000 pesetas, y 4.715.000 pesetas, también nominales, en títulos de la serie B, de 2.500 pesetas.

El cambio mínimo fijado por el Banco fué el de 77,45 para los títulos de la serie B, y 77,15 para los de la serie F. En total fueron presentados 179 pliegos. Las proposiciones referentes á los títulos de la serie F fueron 172, é importaron en total 29.600.000 pesetas, siendo admitidas las 81 proposiciones que habían ofrecido tipos superiores al fijado por el Banco y que oscilaban entre 77,17 y 77,81. Conforme á lo anunciado, los títulos se adjudicaron en primer término al mayor tipo y en condiciones de igualdad á la proposición primeramente presentada.

Para los títulos de la serie B se hicieron 62 proposiciones que importaron en total 2.740.000 pesetas. De aquéllas solo fueron admitidas 27 por la suma de 662.500 pesetas, á los tipos de 77,45 á 77,50, quedando por consignante sin adjudicar títulos de esta clase por valor de 4.052.500 pesetas.

Los sucesos de Valencia Muerte de un herido.—Entierro sin incidentes.—Trabajos del Juzgado.—Los heridos. Valencia 13 (25 t.) En la madrugada de hoy ha fallecido el joven Perpiñá. A las dos de la tarde se celebró el entierro, al que ha asistido gran acompañamiento. En previsión de lo que pudiera ocurrir, ha acudido mucha policía. No ha ocurrido el más ligero incidente.

Los heridos á consecuencia de los sucesos desarrollados el domingo, siguen igual. Continúan los trabajos del juez especial para el esclarecimiento de los hechos. Hoy ha declarado, entre otros, D. Juan Bort, diputado provincial republicano.—Mencheta. DE PALACIO El Rey ha pasado esta tarde por El Pardo en coche de mulas con los Sres. Loriga y Jener, y S. M. la Reina con la Infanta María Teresa en automóvil por la Casa de Campo, regresando juntos á Palacio en el coche.

Por primera vez hoy, después de la muerte de la Princesa, ha habido guardia de grande en Palacio. Hasta hoy ha almorzado y comido los Reyes y la Infanta María Teresa en las habitaciones del Príncipe de Asturias. La Reina ha recibido hoy en audiencia á las señoras vizecondesa de Genovés y de Zibaurro. Tratado anglo-americano Washington 13.—Depositedo el 12 á las 9.30 de la noche; recibido el 13 á las 12.45 de la mañana.—Ha sido firmado el tratado de arbitraje anglo-americano.

Donativo del Banco El Banco de España ha destinado 5.000 pesetas para que durante el corriente mes dé ayuda á la alimentación de los pobres, habiendo hecho de dicha suma la siguiente distribución: 1.550 pesetas al Asilo de María Oristá, de la Carretera de Extremadura; 1.550 al Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón; 1.000 á la Asociación de las Confecciones de San Vicente de Paul, para hombres, y otras 1.000 á la misma Asociación, para mujeres.

Balancé del día El ministro de la Gobernación no ha llevado hoy ningún decreto á la firma.

En su despacho oficial le han visitado una comisión de revisores taurinos para pedir que hasta que resuelva el asunto el Consejo de Estado, se permita celebrar corridas de toros en domingo; otra del gremio de vinateros para solicitar que se permita ampliar en algo el enyesado de los vinos, y prevenirse contra un nuevo impuesto que se propone crear el Ayuntamiento sobre el vino, y otra de ingenieros agrónomos para felicitar al Sr. Allendesalazar por su nombramiento de ministro de la Gobernación. También hoy la primera parte de la

sesión del Congreso, dedicada á la interpelación sobre los sucesos de Valencia, ha sido en extremo agitada. Hablaba el Sr. Soriano, y su discurso, interrumpido constantemente por la campanilla y las advertencias del presidente, levantó fuertes protestas en la mayoría, sobre todo cuando el diputado radical dirigía sus más violentos ataques al Sr. Maura.

El Sr. Soriano pidió la separación del gobernador de Valencia, fundándose para ello en manifestaciones hechas por el Sr. Maura al defender al Sr. Ribot como gobernador, también de Valencia, de las censuras que en la Cámara le dirigió D. Alejandro Pidal, por no haber defendido contra las turbas á una peregrinación que iba á Roma.

Esta parte del discurso del Sr. Soriano hubiera producido efecto si el orador hubiese prescindido de sus habituales excesos de lenguaje, que autorizaron al Gobierno á no contestarle de acuerdo con lo que ayer indicó el presidente del Consejo.

Después de una breve rectificación del Sr. Llorens y de defender el marqués de Villaviciosa, con mejor intención que fortuna, al P. Nozales, se suspendió el debate hasta mañana en que hablará el Sr. Nocedal.

En la orden del día continuó el examen del proyecto relativo á duplicatorios, suscitándose una cuestión reglamentaria, cuya tramitación duró más de media hora, antes de que el Sr. Nogués entrara á apoyar, en forma de enmienda, su voto particular.

Después siguió la discusión del presupuesto de Estado. En la mayoría había esta tarde gran disgusto con motivo de los incidentes de estos días, á causa de la forma en que algunos diputados intervienen en los debates, habiéndose de presentar una proposición en que se hiciera constar este desagrado.

No oremos nosotros que prospere el intento, que acusa en los autores de la idea un buen deseo pero poca experiencia política. Las sanciones contra los excesos de los diputados figuran en el Reglamento, y el encargado de aplicarlos es el presidente.

Si el reglamento parece ineficaz, medios hay para reformarlo; pero mientras esté vigente, á sus prescripciones habrá que atenerse, por más desagradable que esto pueda ser para gobiernos y mayorías en algunos momentos.

Parece que el no contar con el concurso de las minorías ha hecho que se desista del mencionado propósito, habiéndose á última hora de intentar la reforma del reglamento.

En el Senado esta tarde se ha votado definitivamente el proyecto de ley sobre represión del anarquismo. Continúa discutiéndose la interpelación sobre política financiera, interviniendo el Sr. Reig y rectificando el señor Sanz y Escartín.

A última hora empezó á discutirse el proyecto de reconstitución de pósitos, consumiendo el primer turno en contra el Sr. Roda (D. Arcadio).

Los Sres. Lacierva y marqués de Casa Torre han visitado hoy al Sr. Maura, para tratar de las pretensiones de las Juntas de obras de puertos en relación con el proyecto de reorganización de servicios de la Armada.

Según manifestó después el Sr. Lacierva, el presidente del Consejo aceptó en lo sustancial las pretensiones de aquéllas Juntas, las cuales conservarán su organización y seguirán dependiendo del ministerio de Agricultura, quedando algunos otros particulares para ser desarrollados cuando se redacte el reglamento.

Del resultado de la subasta de títulos en el Banco de España damos cuenta por separado, siendo de notar que, mientras para los títulos grandes se han hecho proposiciones por más del duplo de la suma subastada, que ha sido adjudicada en su totalidad, para los pequeños sólo se han hecho proposiciones por la mitad, próximamente, y no se ha podido adjudicar sino una pequeña parte.

BOLSA COTIZACIÓN OFICIAL DEL 13 DICIEMBRE 1934 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Table with columns: Últimos precios, Día 12, Día 13, Diferen.ª. Rows include 4 0/0 Interior, 5 0/0 Amortizable, 5 0/0 Exterior, etc.

Después de la Bolsa Cierre.—A por 100 interior, fin de mes, 77,60.—Barcelona, fin de mes, 77,62.—París, 4 por 100 exterior, 98,82.—Renta francesa, 98,72.

De la «Agencia Fabra» París 13 (recibido el 13).—Exterior español: apertura, 99,47; clausura, 98,78.—3 por 100 francés: apertura, 98,77; clausura, 93,35.

Bolsa de Barcelona Barcelona 13 (18,35). Interior, 77,62.—5 0/0 Amortizable, 97,75.—Nortes, 53,10.—Alloates, 85,25.—Orense, 25,00.—Colonial, 135,20.—Mercanti, 34,00.—4,5, 4.

Novenas á la Inmaculada Siguen celebrándose, y predicando: En San Sebastián, el Sr. Quasada. En la parroquia de la Concepción, el señor Calpena.

Funciones para mañana TEATRO REAL.—13.ª de abono.—T. 1.ª.—A las 8.34.—Rigoletto. ESPAÑOL.—Moda.—A las 8.1/2.—La noche.—El florentino.

COMEDIA.—A las 8.—El misántropo. PRINCESA.—A las 8.1/2.—La Toga. PRICE.—A las 8.3/4.—Popo-Hito.

LARA.—Moda.—A las 8.1/2.—(Sesión doble).—El amor que pasa (3.ª acta).—A las 10.1/2.—(Sesión doble).—El niño (dos actos).

APOLO.—A las 7.1/2.—El pobre Valbuena.—A las 8.3/4.—La marcha de Cozic.—A las 9.3/4.—La fiesta de San Antonio.—A las 11.—La viejecita. A las 11.2.—Segundo concierto Kabelek.

ESLAVA.—A las 7.—San Juan de Luz (repiste).—A las 8.3/4.—El rey del valor.—A las 10.—Venus Salón.—A las 11.—El premio de honor.

MODERNO.—(Compañía Prada-Chicote).—A las 8.—La bonzoza.—A las 9.—Los zapatos de charol.—A las 10.—La puka de los pájaros.—A las 11.—Pa mi que nieve! COMICO.—A las 6.1/2.—M'hénch de padr, don Gonzalo.—A las 8.—La traca.—A las 10.—El teje-manaje.—A las 11.—B-tún.

Vertical text on the right edge of the page, likely a page number or printer's mark.

